



# Dos obras que quedaron en deuda

"SEXO":  
IMPOTENCIA EXPRESIVA

PEDRO LARA HEREDIA

Poc algunos muy buenas momentos, la singular experiencia teatral "Sexo" — un maratón de actos sexuales simulados sin tregua durante 27 horas— pareció iluminarse con un sentido expresivo. La mayor parte del tiempo fue escenificación sugestiva, aburrida en verdad. De los apenas 400 espectadores en total, muchas se retiraron perplejas o decepcionadas, y no pocas abandonadas por haber perdido inutilmente tiempo y dinero.

Presentado hace un año en Madrid en el sótano de un bar con alegada igual de tibia, este laboratorio esférico del actor y director Juan Carlos Montaña, también su intérprete él, se acerca más como concepto a una extensa performance o una instalación en movimiento. En ella, sobre una alfombra roja, dos hombres y dos mujeres (enropa interior, excepto el segundo actor vestido de ragni) fingían diversas relaciones y actividades hetero y homossexuales, masajeterías, caderasquecidas, grupos, etc.

Dividido en módulos de 90 minutos, con una pausa para que los ejecutantes descansaran y se renovase el público (un espectador podía volver si lo deseaba), cada segmento seguita una puesta de acciones más o menos fija.

De modo ocasional los "personajes" emitían jácenes o gritos, y frases vagamente poéticas. Un día a la vista pasó la musicalización.

Mirar para "voyeurs", la experiencia despegó en un clima hipnótico estilizaciones coreográficas y cuadros plásticos a menudo en cámara lenta para mayor frustración



"Sexo" tuvo 400 espectadores.

de los morbosos, se rehusó a la exposición genital.

Sin el segundo módulo y el último al cierre, conseguieron iniciar algunas comunicaciones del sexo visto como forma de comunicación, como instrumento de control y dominio, como trampa y conciencia.

La gran mayoría de los módulos carecía de un mínimo de interés dramático o tensión teatral que justificara la existencia. De los cuatro, Montaña fue sin duda el único que parecía saber qué cabía inventando.

¿Por qué 27 horas de lo mismo, lo que hace que el esfuerzo haya como postulado a récord de Gárate? Quizás para sugerir la fascina de un ocio interminable; o como manifiesto publicitario.

En el papel, el proyecto propone investigar en un ejercicio actoral ininterrumpido en el tiempo, un tema técnico ajeno al público.

La duda es: ¿se puede considerar actuación el imitar actos físicos que no requieren compromiso intelectual?

"A LA DIESTRA DE DIOS PADRE":  
DESAFORTUNADO

PEDRO LARA HEREDIA

Parte dando la impresión de que "A la diestra de Dios Padre" tiene al menos buenas ideas y creatividad. Todo ocurre en torno a un trío —acordado como un "Teatro de Ilusión", pintado con motivos del grabador mexicano Cuadralope Posada. Tres ejecutantes animan el relato con bocetos musicales y miserables; los dos hombres tocan diversos instrumentos musicales hoy algo de huile y una pieza pregrabada.

Existe más de una adaptación para el escenario de la popular leyenda latinoamericana sobre el campesino que al recibir varios dones del cielo, pide a Dios, entre otras cosas, devolver a la Muerte. En esta versión, que es propia, la narración se sigue con gran dificultad; sus personajes son vagos y carece, además, de empatía y humor.

Pronto el esfuerzo pide a gritos un asesor en dramaturgia y un director que ordene los recursos disponibles. Ropla, por supuesto, que le faltan seguridad y meses de ensayo al resultado; que las habilidades actoriales y técnicas del equipo, sea como limitadas.

Car en torpes escenas: titanes animados con los pies (?), un confuso juego con máscaras interminable de labio.

A la impotencia e irresponsabilidad, en la función de ayer se agregó un desastre que hizo el escenario inaccesible y un presentimiento durante más de 5 minutos, impresentable en verdad.

La razón por la que este grupo aficionado fracaso en su intento de hacer un montaje profesional con el apoyo de FONDART, está a la vista: el punto entusiasta no hasta.

Gálpon 7, de lunes a jueves a las 20.00 horas.



## Enero teatral

# **Dos obras que quedaron en deuda [artículo] Pedro Labra Herrera.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Labra Herrera, Pedro

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2004

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Dos obras que quedaron en deuda [artículo] Pedro Labra Herrera. fot.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

## Mapa